

会 議 録

会議の名称		令和4年度 第2回 深谷市総合教育会議
開催日時		令和5年2月9日(水) 午後1時00分開会・午後2時00分閉会
開催場所		深谷市役所 3階 大会議室
議長氏名		小島市長
出席者氏名		出席者名簿のとおり
事務局出席者氏名		出席者名簿のとおり
会議事項	<p>1. 議事</p> <p><協議事項></p> <p>(1) 第3期深谷市教育振興基本計画及び教育施策大綱の策定について</p> <p>(2) 深谷のまちづくりとホフマン輪窯6号窯の活用について</p> <p><報告事項></p> <p>(1) ヤングケアラー支援 深谷市の取組状況</p>	2. 会議結果承認
会議の経過 (議事の要旨)	別紙のとおり	
会議資料	<ul style="list-style-type: none"> ・令和4年度第2回深谷市総合教育会議 次第 ・令和4年度第2回深谷市総合教育会議 構成員名簿 ・第3期深谷市教育振興基本計画及び教育施策大綱の策定について(協議資料1) ・第3期深谷市教育基本計画(参考資料1) ・深谷市教育施策大綱(参考資料1-2) ・深谷のまちづくりとホフマン輪窯6号窯の活用について(協議資料2) ・ホフマン輪窯6号当展示活用基本計画の概要(参考資料2-1) ・ヤングケアラー支援 深谷市の取組状況(報告資料1) ・令和4年度深谷市独自の3段階調査 	
その他の事項	-	
会 議 録 の 確 定		
確 定 年 月 日		議 長 署 名
令和5年 2 月 24 日		小島 進

別紙

(会議の経過)

発 言 者	議 題 ・ 発 言 内 容 (要 旨) ・ 決 定 事 項
<p>議長</p> <p>事務局</p> <p>丸山委員</p> <p>議長</p> <p>鵜養委員</p> <p>丸山委員</p> <p>荒井委員</p> <p>議長</p> <p>教育長</p> <p>荒井委員</p>	<p>1 開会</p> <p>2 市長あいさつ</p> <p>3 教育長あいさつ</p> <p>4 議事 ※深谷市総合教育会議運営要綱第4条第1項の規定により、市長を議長として議事を進行</p> <p>《協議事項》 (1) 第3期深谷市教育振興基本計画及び教育施策大綱の策定について</p> <p>(事務局から説明)</p> <p>【第3期深谷市教育振興基本計画の策定について】 ・第3期ということで、深谷市の立志と忠恕の教育を引き継いでおり、今後伝統的なものとなると思われる。また、SDGsやDXを盛り込み進化しており、素晴らしいものになっていると思う。</p> <p>・時代に対応しているものとなっている。</p> <p>・時代に合わせながら、内容もわかりやすく計画がまとめられており、よいと思う。</p> <p>・細かいところまで行き届いた計画になっておりよいと思う。</p> <p>・デジタル化などにも対応しており、きめ細かく計画が作られている。ただ、この計画通りに教育を進めるのは大変であると思われる。先生方も、これだけのことをやるとすると長時間労働になってしまうと考えられ、大変だと思う。</p> <p>・教員に過度な負担にならないように、配慮は必要である。</p> <p>・アクセントをつけながら策定できておりよいと考える。</p> <p>【教育施策大綱の策定について】 ・基本計画を抜粋している形であり、内容もよいと思う。</p>

発言者	議題・発言内容(要旨)・決定事項
島崎委員	<p>・現場の教員、保護者、児童もいろいろなことをやらなければならない時代であるが、深谷市は、地域などさまざまなところで支え合っており、組織としてしっかりしており、教員たちも助け合うことができ、児童生徒にもよい影響があり、引き続きお願いしたい。</p>
議長	<p>・コロナなどで、実施できる行事は少なくなっていると思うが、実際はどうか。</p>
事務局	<p>・現在は、授業参観など行事もできるようになり、学校応援団も徐々にできるように進めているところである。</p>
議長	<p>・コロナ前に戻りつつあるということですね。</p>
鵜養委員	<p>・基本理念である立志と忠恕の深谷教育の実現に向けて、3つの視点を定めているところが、非常にわかりやすい。すべての子どもたちが夢や志を持てる社会で、それぞれの個性や能力を認め合って最大限に伸ばせる教育が進めば、将来に渡り活躍できる大人になると思うので、この計画に基づき、一つ一つの取り組みを行ってほしいと思う。</p>
丸山委員	<p>・立志と忠恕の深谷教育で、人間力をつけ、近い将来、社会で活躍できる人がたくさん出てくると思う。</p>
議長	<p>・深谷市のまちづくり、例えばアウトレットの誘致や、渋沢栄一翁関連、最終的な思いは、深谷の子が自分の地域を誇れること、好きになること、そうなるようにまちづくりをやっていきたい。よく読み込んでいないので、こういったことは書いてあるか教えてほしい。</p>
教育長	<p>・平成30年に「ふるさと深谷 渋沢学」を始め、コロナで途中見送っていたが、去年令和4年の10月から再び動き出し、今月も行う。少しでも、ふるさと深谷を誇れるように、世界に羽ばたくような教育を実施している。</p>
議長	<p>・世界に飛び出し活躍する人材も素晴らしい。また、渋沢栄一翁は一年の始まりに、自分の手帳には、血洗島の獅子舞の予定を書き込んだと言われるくらい地域を愛した、そういった心が素晴らしい。ずっと深谷にいない必要はないが、ふるさとをしっかりと胸において活躍してもらいたい。そして、我々は、みんなが深谷を好きになる、そういったまちづくりを進めていこうと考えている。</p>
議長	<p>(2) 深谷のまちづくりとホフマン輪窯6号窯の活用について</p>
事務局	<p>(事務局から説明)</p> <p>【展示公開施設としての活用】</p>

発言者	議題・発言内容（要旨）・決定事項
議長	<ul style="list-style-type: none"> ・全体が出来上がるのはいつくらいか？
事務局	<ul style="list-style-type: none"> ・ホフマン輪窯の修理は、令和6年度中、令和7年3月までに工事が終了予定。ただし、活用棟は、修理工事が完了しなくては着手できないため、令和7年度に着手、令和8年度に公開できる予定。
丸山委員	<ul style="list-style-type: none"> ・この施設は、かなり珍しい施設だと思う。煉瓦博物館といったような煉瓦を全面に出した施設、子どもたちが社会科見学に来れるような施設として発信できるようになればいいと思う。
鵜養委員	<ul style="list-style-type: none"> ・まだまだ、マニアックであり、全国的には知らない人が多いと思う。まずは学校教育ということで、今、小学4年生が富岡製糸場とか渋沢栄一記念館に社会科見学に行くので、そのような感じで学校の社会科見学コースに組み込み、子どもたちに周知し全国的に知られていくといいと思う。映像シアターといった体験できるものがあることは、子どもたちも楽しく学べ、魅力的な施設になると思う。
島崎委員	<ul style="list-style-type: none"> ・渋沢栄一翁との関わりがわかる施設を、一連の流れで見学できるような社会科見学ルートを作り、まずは市内の小学生、そして市外、県外に広めていければと思う。今、小中学生はオンラインで、簡単に遠くの小学生と意見交換をしている。そういったものを活用して広めるのもいいと思った。また、もっと私たちもホフマン輪窯を自慢に思わなければと感じた。もっと大々的に「何年にオープンしますよ」といったことをYouTubeなども活用してPRするといいと思う。野木町のパンフレットは写真も綺麗な色合いで、子どもたちも興味関心が集まる作りになっているので、深谷でも同じような取り組みがあるといいと思う。
荒井委員	<ul style="list-style-type: none"> ・地元に住んでおり、毎週のようにホフマン輪窯の近くを歩いているが、一度も入ったことはない。興味関心が湧いていなかった。こんな立派な施設があったんだ、という感じである。地域のお年寄りとお話をすると、この煉瓦工場ができた頃は、人がたくさんいたとのこと。幼稚園の運動会などもかなりの人が集まり、また外国人もいていろいろなお店もあり非常に賑やかであったとのこと。当時の様子、歴史もわかるような展示になるとよい。 ・施設の形もなかなか見ない見かけなので、うまく使えば、子どもたちも喜ぶ、何度も訪れたい施設になればいいなと思う。
教育長	<ul style="list-style-type: none"> ・小5の社会科の近代化で、必ず煉瓦を取り扱う。そのメッカがオープンできるということで、教員は待ち望んでいる。社会科見学で組み込んでもらえるよう、私も周知する。実際に数校から問い合わせは来ていて、まだ見学できないと回答している。

発言者	議題・発言内容(要旨)・決定事項
	<p>【地域活性化のための活用】</p>
荒井委員	<p>・栄一翁に関する施設と連携して回れるような形にし、深谷の果たした役割が立体的にわかるようになるとよい。全国にない施設なので、目玉になるような施設ができそうな気がする。</p>
議長	<p>・リピーターを作れるような施設になるようにお願いしたい。</p>
島崎委員	<p>・昨年教育委員で視察をした。中を初めて見た。とても興味深く、何も売っていないでも施設的に魅力のあるものだと感じた。今後、デジタル技術が加わり、物販や飲食も加わるということなので、深谷らしさを全面に出して、ホフマン輪窯のイメージと離れないような形でできるといいなと思う。また、サービスエリアに行くと、群馬でなくてもぐんまちゃんのキーホルダーが売っていて、どうしてぐんまちゃんがいてふっかちゃんがないのだろうかと思う。ふっかちゃんのほうが可愛いと思うので、そういったものも選びながら施設に置いてほしい。</p>
鵜養委員	<p>・他の栄一関連施設と連携し、史跡めぐりツアーなどをくみ、これにホフマン輪窯も取り入れると、ひととおり深谷の施設を見てもらえれば、歴史がわかると思うので、商工会議所などにも呼びかけてほしい。また、野木町では窯焼きのピザやランチなどをやったりマルシェをやったりして賑やかなので、深谷も魅力的な施設になるようにもっとPRしていくとよいと思う。</p>
丸山委員	<p>・ふかや煉瓦マップみたいなものを作るといいと思う。煉瓦を使った施設の紹介をすると煉瓦好きが集まると思う。また、観光に来た人にはお土産が必要だと思うし、なによりも名物を作るといいと思う。団子でもなんでもよいと思う。煉瓦祭りのようなイベントも行って、野木町と連携するなどして、一般の市民にレンガのことを知ってもらえるといいと思う。</p>
教育長	<p>・姪が和光市に住んでいて、娘を連れてアウトレットに来たと連絡をもらった。すると「おじさん、びっくりした」と言われ「なにが？」と聞くと関越を降りて秩父線を跨ぐと、目の前に雪山が大きく迫ってきたと。これは遠くに行かなくてもいいね。アウトレットに行っても綺麗なアウトレットでとても良かった。ただ食事をしようとしたら混んでいて食べるができなかったのは残念だったとのこと。</p> <p>・下の娘が2年生の夏、今年の夏になったら、渋沢栄一翁の勉強を夏休みの課題などでやりたいと言っている。だったら、雪山のほうに向かっていけばその手前にありますよ、そういう場所で、ホフマン輪窯といった施設がオープンするので、そこで食事をしたり、ここで一連の日本の近代化のストーリーが学べるので、これからどんどんPRする必要があるなと思った。まちづくりに非常に有用な施設になると</p>

発 言 者	議 題 ・ 発 言 内 容 (要 旨) ・ 決 定 事 項
議長	<p>思う。</p> <p>≪報告事項≫ (1) ヤングケアラー支援 深谷市の取組状況</p>
事務局	<p>(事務局から説明)</p> <p>(質疑なし)</p>
事務局	<p>5 ≪その他≫</p> <p>(なし)</p> <p>(質疑なし)</p>
事務局	<p>6 閉会</p> <p style="text-align: right;">以上</p>